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В минувший вторник состо-
ялся заключительный матч 

32-го тура Премьер-лиги Азер-
байджана по футболу, где встре-
чались бакинский «Нефтчи» 
и агдамский «Карабах». 

Ю.АББАСЗАДЕ

Скажем сразу, азербайджанское 
дерби удалось. Соперники с первых 
же минут ринулись в атаку, одна-
ко у гостей это вышло куда более 
эффективно. Подопечные Гурбана 
Гурбанова сначала повели в счете 
- 1:0, а еще через несколько минут 
удвоили его. 

Однако еще до перерыва хозяе-
вам поля удалось отквитать один 
мяч: Салданья буквально просо-
чился между Рахилем Мамедо-
вым и Кевином Мединой, убегая 
в штрафную соперника, и точно 
пробил в рамку. Шахруддин Ма-
гомедалиев, который впервые вы-
шел в «старте» после тяжелой трав-
мы, ничего не смог поделать с при-
цельным ударом. 

Кстати, в середине первого тай-
ма Воислав Станкович получил пря-
мую «красную», после чего «Нефтчи» 
играл в меньшинстве. Однако вде-
сятером бакинцы стали действовать 
даже более организованно. Правда, 
это не спасло их от автогола, авто-
ром которого стал тот же Салда-
нья, чуть ранее подаривший наде-
жду команде. И все же «Нефтчи» 
продолжал сражаться и даже забил 
еще раз, но в чужие ворота. Но это-
го оказалось недостаточно. 

В целом же дуэль можно достой-
но называть дерби. Команды бились 
до самого конца, старались заби-
вать и двигаться вперед, невзирая 
ни на что. Обе команды смотре-
лись достойно, но, как говорится, 
победил сильнейший.

Победа позволила «Караба-
ху» удержать 7-очковую дистан-
цию с «Сабахом» и сделать еще 
один шаг к очередному чемпион-
ству. «Нефтчи» же завершил борь-
бу за вторую строчку, ибо отста-
вание от «сов» за четыре тура до 
финиша составило 13 очков, и та-
кое же расстояние до ближайше-
го преследователя в лице «Габалы». 
Таким образом, «нефтяники» до-
срочно обеспечили себе бронзо-

вые медали чемпионата.
На послематчевой пресс-кон-

ференции главный тренер бакин-
ского «Нефтчи» Лауренциу Ре-
гекампф, комментируя пораже-
ние своих подопечных, сказал: 
«Это футбол. Несколько дней на-
зад мы были счастливы, но сегод-
ня в негативном настроении. Бы-
стро пропустили легкие мячи. Ко-
манда нашего уровня не должна 

так действовать. У нас достаточно 
опытных и классных игроков. По-
сле мы еще и «красную» карточку 
получили. Старались контратако-
вать. Салданья забил до перерыва, 
и могли вернуться в игру. Третий 
гол соперника также получился до-
вольно легким. Отразили опасные 
моменты от «Карабаха», но пропу-
стили простые мячи. Вновь суме-
ли забить, но на большее наших 
сил не хватило. Четвертый гол даже 
не хочу комментировать. Зубир - 
классный футболист».

Несмотря ни на что, мы позитив-
но смотрим в будущее, подчерк нул 
Регекампф: «Будем стараться играть 
лучше. Надо извлекать уроки и за-

воевать Кубок. Самое главное - ис-
правлять ошибки. Если устраним 
их, то можем стать лучше. Сложно 
играть против такого соперника 
вдесятером. Что касается третьего 
места, то в конце сезона проанали-
зируем итоги. Меня это место не 
устраивает. До финала Кубка еще 
месяц, и мы должны быть готовы 
к этому матчу».

Главный тренер агдамского «Ка-
рабаха» Гурбан Гурбанов выразил  
благодарность болельщикам обеих 
команд за поддержку. «Игра полу-
чилась интересной для болельщи-
ков. Рады, что мы победили. Все 
90 минут темп игры был высоким. 
Много моментов создали. «Нефт-
чи» боролся до конца, несмотря на 
численное меньшинство. Провели 
одну из лучших своих игр», - зая-
вил Г.Гурбанов.

Кстати, сразу для троих футбо-
листов агдамского «Карабаха» матч 
32-го тура Премьер-лиги Азербайд-
жана против бакинского «Нефтчи» 
стал юбилейным: для Рамиля Шей-
даева и Рахиля Мамедова этот матч 
стал 100-м в рамках АЗПЛ, а для 
Кевина Медины - 100-м в составе 
«Карабаха».

За этот период Шейдаев забил 33 
мяча, сыграв за два клуба - «Кара-
бах» (72 матча, 27 голов) и «Сабах» 
(28, 6). В активе у Мамедова один 
гол, и он сыграл за четыре клуба 
- «Нефтчи» (32 матча), «Сабаил» 
(13), «Зиря» (7) и «Карабах» (48, 1).

Медина же за свою сотню мат-
чей забил дважды. В его активе 63 
матча в АЗПЛ (1 гол), 8 - в Кубке, 
29 - в еврокубках (1).

6-7 мая в Гейгеле пройдет Ку-
бок Европы по дзюдо среди 
юношей, который будет посвя-
щен 100-летию Гейдара Али-
ева. В турнире примут уча-
стие около 300 спортсменов 
из 20 стран. 

В преддверии соревнований офи-
циальный сайт Европейского со-
юза дзюдо (EJU) написал о пред-
стоящем в Гейгеле юниорском Куб-
ке Европы, который Азербайджан 
принимает впервые.

«Команда Азербайджана до-
билась впечатляющих результа-
тов в соревнованиях, входящих 
в цикл Европейского тура, как 
среди юношей, так и девушек. 
Так, в начале апреля она завоева-
ла шесть золотых, одну серебря-
ную и четыре бронзовые медали на 
Кубке Европы в Чехии. Азербайд-
жанская команда добилась успехов 
еще и на мартовском Кубке Европы 
в Загребе. Уже сейчас ясно, что в  
Гейгеле сборная Азербайджана по-
дарит своим болельщикам незабы-
ваемые моменты», - отмечает EJU. 

Своим мнением о предстоящем 
Кубке Европы с официальном сай-
том организации поделился олим-
пийский чемпион-2008, вице-пре-

зидент Федерации дзюдо Азербайд-
жана Эльнур Мамедли. 

«Как олимпийский чемпион 
и вице-президент Федерации дзю-
до Азербайджана, я очень рад, что 
наша страна примет у себя этот Ку-
бок Европы. Предстоящее соревно-
вание даст юным спортсменам  не 
только прекрасную возможность 
продемонстрировать свое мастер-
ство, но позволит выступить пе-
ред родной публикой.

В этом году в Азербайджане от-
мечается 100-летие со дня рожде-
ния общенационального лидера 
Гейдара Алиева. Проведение Кубка 
Европы является лишь одним из 
примеров приверженности Азер-
байджана развитию спорта и фи-
зической активности. Это соответ-

ствует видению Гейдаром Алие-
вым сильного и процветающего 
Азербайджана. Одновременно тур-
нир идеально соответствует виде-
нию Президента Ильхама Алиева 
в отношении развития спорта во 
всех регионах страны. Глава госу-
дарства признает, что спорт явля-
ется мощным инструментом про-
паганды здорового образа жизни, 
национальной гордости и между-
народного сотрудничества. 

Для Азербайджана большая 
честь принимать у себя этот тур-
нир, и мы с нетерпением ждем воз-
можности поприветствовать мо-
лодых дзюдоистов со всей Евро-
пы в нашей прекрасной стране», 
- заявил Эльнур Мамедли.

Отдел спорта

В штаб-квартире UNESCO 
в Париже в рамках конфе-

ренции, посвященной 35-й го-
довщине программы «Шел-
ковый путь: разнообразие, 
диалог и мир», состоялся кон-
церт, в котором приняли уча-
стие деятели искусств стран, 
находящихся на маршруте 
Великого Шелкового пути. 

Афет ИСЛАМ,
«Бакинский рабочий»

Были представлены образцы 
культурного наследия стран Шел-
кового пути - их обычаи и тра-
диции, музыкальное творчество 
и фольклор. 

В связи с юбилеем программы 
«Шелковый путь» был проведен 
ряд мероприятий. Так, Азербайд-
жанское Госагентство по туризму 
организовало выставку Find your 
own Silk Road in Azerbaijan. В це-
ремонии открытия конференции 
приняли участие заместитель ге-
нерального директора UNESCO 
по социальным и гуманитарным 
наукам Габриэла Рамос, Чрезвы-
чайный и Полномочный Посол 
Азербайджана во Франции Лейла 
Абдуллаева, заместитель мини-
стра культуры Саадат Юсифова, 
а также члены постоян ной делега-
ции Азербайджана при UNESCO 
и представители азербайджан-
ской диаспоры. 

Нашу страну представляли 
проживающая во Франции азер-
байджанская пианистка Саида 
Зульфугарова и молодой азербайд-
жанский флейтист, обучающий-
ся в Париже, Агарагим Гулиев. 

Надо отметить, что Саида ха-
ным принадлежит к числу музы-
кантов, которые на каждом кон-
церте и выступлении стараются 
представить новую программу, 
составленную как из сочинений 
редко исполняемых европейских 
композиторов, так и произведе-
ний азербайджанских авторов. 
Так, в начале апреля в 8-м окру-
ге Парижа недалеко от Елисей-
ских полей при организацион-
ной поддержке ассоциации Arts 
Au Diapason состоялся концерт 
дуэта «Алов» при участии пиа-
нистки Саиды Зульфугаровой 
и французской виолончелистки 
Лор Вольпато, на котором про-
звучали произведения исключи-
тельно азербайджанских компо-
зиторов - О.Зульфугарова, Ф.Ами-
рова, А.Меликова, А.Гусейнзаде,  
А.Аббасова, Дж.Гаджиева, Ф.Бадал-
бейли. Аудитория ознакомилась 
с  творчеством азербайджанских 
авторов, национальными инстру-

ментами - тар и кеманча. Были 
представлены образцы мугама,  
которые вошли в Список нема-
териального наследия UNESCO. 
Под музыкальное сопровождение 
С.Зульфугаровой Лор Вольпато 
прочитала гостям стихи Низа-
ми Гянджеви, Наримана Гасан-
заде и Наби Хазри.  

- Саида ханым, расскажите, 
пожалуйста, чем запомнился кон-
церт в штаб-квартире UNESCO? 

- Для меня этот концерт стал 
очень знаменательным событием, 
характеризующимся полным по-
гружением не только в азербайд-
жанскую профессиональную, но 
и традиционную музыку, пото-
му что в произведениях Фикрета 
Амирова и Октая Зульфугарова, 
которые мы исполняли, были му-
гамные части. Я выросла в музы-
кальной среде, с детства впитав 
волшебные звуки мугама в испол-
нении наших корифеев-ханенде. 
Учитывая ситуацию во Франции, 
ее отношение к нашему государ-
ству, программу концерта я на-
звала «Земля огня и шелка», сое-
динив Страну огней и Шелковый 
путь, который издревле прохо-
дил через Азербайджан.

- Как восприняла публика 
нашу музыку? Вашей француз-
ской коллеге не впервой было 
исполнять сочинения азербайд-

жанских авторов, ведь ваш дуэт 
музицирует не впервые? 

 - Азербайджанская музыка 
очень впечатляет публику, кто 
бы ее ни услышал. Поверьте на 
слово музыканту, которая дол-
гие годы исполняет эти произ-
ведения и видит, какое эмоцио-
нальное воздействие наша му-
зыка  оказывает на европейского 
слушателя. Люди выражают не-
поддельное удивление, узнав, из 
какой страны родом автор му-
зыки. Я искренне признательна 
моей французской коллеге за 
то, что она с душевностью от-
неслась к этому проекту и терпе-

ливо выслушивала мои настав-
ления и пожелания, ведь испол-
нять азербайджанскую музыку 
без подготовки не так и легко. 
Для нее это был большой шанс 
приобщиться к незнакомой му-
зыке вместе с человеком, кото-
рый рос внутри этого и знает все 
тонкости. Для понимания осо-
бенностей музыки национальных 
школ это, наверное, необходимо, 
потому что иначе сложно най-
ти правильные интонации, вос-
принять и выразить их. Во вре-
мя подготовки к концерту я дала 
моей коллеге прослушать мугамы 
в разных интерпретациях и ис-
полнениях, что она делала с уди-
вительным терпением, добива-
ясь нужного звучания мугамного 
стиля на виолончели. Я благо-
дарна музыканту нашего Госу-
дарственного симфонического 
оркестра Элине Гулиевой за то, 
что она помогла мне с нотами, 
распечатав и отослав их в Париж 
на концерт в UNESCO. Должна 
отметить и то, что мне удалось 
купить в нотном магазине сочи-
нения Ф.Амирова, это достави-
ло мне радость.  

- Что вы скажете о других 
номерах азербайджанской про-
граммы? 

- В связи с 35-летием програм-
мы UNESCO в нем участвовали 
Монголия, Оман, Казахстан, Ки-
тай и Азербайджан. В штаб-квар-
тире организации проводились 
встречи, коллоквиумы, просмот-
ры фильмов, выставки. В завер-
шение дня состоялся концерт, 
в котором приняли участие му-
зыканты из трех стран - Китая, 
Казахстана и Азербайджана. Гос-
тям также были представлены  
азербайджанские танцы «Наз 
элямя» и «Узун дяря». 

- Какие чувства вы испыты-
вали, выступая перед аудито-
рией столь высокого междуна-
родного уровня?

- Мне впервые довелось вы-
ступать на этой сцене, поэтому 
было очень волнительно, ведь 
я представляла свою страну в са-
мом сердце международной ор-
ганизации, занимающейся куль-
турой, развитием и наукой. Для 
меня было большой честью пред-
ставлять музыкальную культуру 
своей страны! Азербайджанскую 
программу публика восприняла 
очень тепло, танцевальные рит-
мы захватили всех, и люди хло-
пали в такт музыке. Я исполни-
ла «Балладу» Дж.Гаджиева - одно 
из классических произведений 
национального репертуара, в ко-
тором переплетаются мугамные 
интонации, присутствуют дина-
мизм и энергия сражения. Также 
прозвучало и сочинение «Чер-
ная земля» турецкого компо-
зитора Фазиля Сая. Это произ-
ведение имеет для меня особое 
значение, ведь оно преисполне-
но надеж дой на мирную жизнь, 
в нем отражены энергетическое 
поле и боль земли и людей, веду-
щих борьбу против войн и раз-
рушений. Азербайджан три де-
сятилетия не терял надежды, что 
освободит свои оккупированные 
земли. Так и случилось. Присут-
ствующие признавались, что бла-
годаря музыке им удалось совер-
шить путешествие в нашу страну. 
Азербайджанская музыка всег-
да вызывает большой интерес, 
и я хотела бы, чтобы классиче-
ский азербайджанский реперту-
ар всегда был доступен для ев-
ропейских музыкантов. 

Саида Зульфугарова:

Учитывая ситуацию во 
Франции, ее отношение 
к нашему государству, 
программу концерта я на-
звала «Земля огня и шел-
ка», соединив Страну ог-
ней и Шелковый путь, ко-
торый издревле проходил 
через Азербайджан
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Дерби удалось 
«Карабах» и «Нефтчи» подарили болельщикам хорошие эмоции

Кубок поднимут в Гейгеле
Эльнур Мамедли: С нетерпением ждем дзюдоистов со всей Европы 

С р а з у  д л я  т р о и х  
футболистов агдамского  
«Карабаха» матч 32-го тура 
Премьер-лиги Азербайд-
жана против бакинско-
го «Нефтчи» стал юби-
лейным


